



Esaf Pratteln im Baselbiet

«Ein Traum wird wahr – das darf man schon so sagen»

Heute in 100 Tagen wird geklärt, wer der nächste Schwingerkönig ist. Für das OK läuft die intensive Zeit der Detailarbeiten und die ebenso intensive Zeit des Aufbaus steht bald bevor.

Das Zitat im Titel stammt von Thomas Weber, OK-Präsident des Esaf Pratteln im Baselbiet und aktuell auch Regierungspräsident des Kantons Basel-Landschaft. Er berichtete gestern an einer Medienkonferenz von der Wettkampfstimmung, die bei ihm aufkommt, von der positiven Anspannung vor dem Start. «Ich kann es kaum erwarten, dass das Festwochenende beginnt», meinte er. Und dankte unter anderem explizit der Festgemeinde Pratteln, die sich enorm dafür engagiert, ein tolles Fest auf die Beine zu stellen.

Was sich wann tut auf dem Festgelände

Aktuell weist noch nicht so vieles darauf hin, wie das Festgelände Ende August aussehen wird. Auffällig ist der befestigte Boden im Bereich der Arena für die Schwingwettkämpfe. Die Kiesschüttungen, der Schwarzbelag und später im Aufbau auch Schwerlastplatten sind Teil des Bodenschutzkonzepts, um das Landwirtschaftsareal zu schonen und es nach dem Fest in gleicher Qualität an die Eigentümer und Betreiber zurückgeben zu können.

Bereits in die Höhe wächst der Gabentempel. Am 13. Juni beginnen die Arbeiten für die temporäre Verlängerung des Festbahnhofs Pratteln inklusive Passerelle. Gleichentags wird die erste von drei Brücken über den Hülftengraben



Foto zVg Esaf Pratteln im Baselbiet

angeliefert. Zwei weitere Brücken werden die Bahngleise überqueren. Ebenfalls Mitte Juni starten die Materiallieferungen für die weiteren Bauten. Ab dann gibt es deutlichen Baustellenverkehr, ab dann läuft der Baustellenbetrieb auf dem Festgelände. Beides hat aber bis kurz vor dem Fest keinen Einfluss auf die Verkehrsführung. Insbesondere die Krummeneichstrasse soll möglichst lange offenbleiben bzw. die Umfahrungsroute nur so kurz wie möglich in Betrieb sein. Über die verkehrlichen Details wird zu gegebener Zeit an dieser Stelle informiert.

Der Zivilschutz leistet einen grossen Einsatz in der Errichtung der Zeltbauten. Die Schweizer Armee setzt ihre zur Verfügung gestellten Diensttage mehrheitlich für den Arenabau ein, der sich über sieben Wochen erstreckt. Ab dem 27. Juni wird eine erste Einheit vor Ort sein.

Mit Ticket in die Arena und zum Donnerstags-Konzert

Nur wer in der Arena Platz nimmt oder das Konzert vom Donnerstag, 25. August besuchen möchte, braucht ein Eintrittsticket. Das weitere Festgelände mit Unterhaltungsprogramm vom 26. bis 28. August ist kostenlos und frei zugänglich. Das Esaf soll ein Fest für alle sein.

Am 1. Juni läuft ab 10 Uhr der Vorverkauf für die Arena-Tickets (esaf2022.ch/tickets). Es ist davon auszugehen, dass die Tickets sehr rasch vergriffen sind, denn

die Nachfrage ist grösser als das Angebot. Der weitaus grösste Teil der Tickets geht zu den Schwingverbänden und Schwingklubs. Die Partner des Esaf Pratteln im Baselbiet führen aber auch Wettbewerbe und Verlosungen durch, über die weitere Eintritte zur Verfügung stehen.

Um den frühen Camping-Gästen und allen Interessierten bereits am Donnerstag eine Unterhaltung zu bieten, organisiert das OK am 25. August mit Türöffnung um 16 Uhr das Esaf-Open-Air (esaf2022.ch/esaf-open-air). Mittlerweile sind alle Auftretenden bekannt: The Movement Dance Show, Lo & Leduc, Les Touristes, Kunz und Megawatt. Ein tolles Programm, zu dem der Vorverkauf läuft.

Kostenlos zugängliches Festgelände, frei verfügbare Unterhaltung

Das eigentliche Festwochenende beginnt am Freitag, 26. August, mit dem öffentlichen Fahnenempfang beim Schloss Pratteln (13 bis 13.30 Uhr), dem Festumzug (ab 14 Uhr, Start an der Bahnhofstrasse, Ziel beim Festgelände), einem anschliessenden Konzert des Christoph Walter Orchestra und dem Unterhaltungsprogramm auf dem ganzen Festgelände. Alles öffentlich, kostenfrei und hoffentlich mit vielen Prattlerinnen und Prattlern unter den Besuchern.

Die vier grossen Festzelte sind am Freitag und Samstag abends mit den Fäaschtbänkler, den Alpenraudis, Volxrox und QL musikalisch

bespielt. Im Gabenrestaurant treten von Freitag bis Sonntag abends Oesch's die Dritten, Francine Jordi, Thomas di Lago, Sarah Jane und die Alpenraudis auf. Auf der Aussenbühne findet am Samstag ein Programm mit Public Viewing «Schwingen Live» auf dem grossen LED-Screen, mit den Schwiizer Kiddies, der Live-Band Volxrox, Vincent Gross und ab 21 Uhr mit Beatrice Egli statt. Am Sonntag ist wieder das Public Viewing angesagt. Das Festzelt «Schwingerdorf» wird am Donnerstag von DJ Tom-S, am Freitag von Francine Jordi und Stefan Roos sowie am Samstagnacht von Oesch's die Dritten und Stefan Roos bespielt.

Bereits ab dem 12. August ist das Gabenrestaurant geöffnet – regionale Formationen sorgen darin abends für Unterhaltung. Verbunden ist der Restaurantbesuch mit der Möglichkeit, die Ehrengaben der Sportler und den Lebendpreisstall zu besichtigen.

Marion Tarrach,
Leiterin Stabsstelle Kommunikation,
Esaf Pratteln im Baselbiet

Für Kurzentschlossene

21. 5. – 3. und letzter Qualifikationswettkampf Steinstossen, Thürnen (esaf2022.ch/steinstossen)

22. 5. – Mit Schwingerkönig Matthias Sempach auf der Wiesentour, geführte Wanderung von Baselland Tourismus (www.baselland-tourismus.ch/esaf2022)

26. 5. – Baselstädtischer Schwingertag, Basel/Sandgruben (www.schwingertag2022.ch)

28. 5. – Baselstädtischer Nachwuchsschwingertag, Schwingbetrieb von 8.30 bis 17 Uhr, Basel/Barfüsserplatz

29. 5. – Schnupperschwingtag des Esaf Pratteln im Baselbiet, neben Schnupperschwingen für die Jungen auch Wettbewerb (Hauptgewinn: 2 Zweitages-Arena-Tickets der besten Kategorie) und Mitmachaktionen für alle sowie Kurzbesuch von Siegermuni Magnus vom Schöneberg, 11 bis 16 Uhr, Basel/Barfüsserplatz

